

Ecole maternelle Corset-Carpentier
5 rue de l'école
16340 Isle d'Espagnac
05-45-68-27-67
Ce.0160289C@ac-poitiers.fr

1^{er} CONSEIL D'ECOLE
MARDI 9 NOVEMBRE 2021

Présents : enseignantes : Mme Dumont- Mmes Berny Fougerat et Mazeau (directrices de l'école)
: Représentants des parents d'élèves : Mmes Besson- Bon- Dardillac- Gabarron
: Mairie : Mr Pèbre (maire adjoint aux affaires scolaires)
: Directrice de l'accueil périscolaire maternelle élémentaire : Mme Brethonnet
: ATSEM : Mme Hillairet

Excusés : Mr Porte (IEN), Mme Boucherit(directrice de l'accueil de loisirs SIVU), Mme Royer(DDEN), Mmes El Basri-Gauriveaud(représentants des parents d'élèves)

Le précédent compte rendu du conseil d'école du jeudi 24 juin 2020 a été adopté.

Les élections des parents d'élèves représentants au conseil d'école se sont déroulées le vendredi 8 octobre 2021. Il y a eu un taux de participation de 69,84%.

Mesdames BESSON, BON, DARDILLAC, EL BASRI, GABARRON et GAURIVAUD ont été élues.

1/ Présentation de l'équipe de l'école et effectifs

Classe de PS : Madame MAZEAU (Enseignante) et madame GONCALVES (ATSEM)

Classe de MS : Madame BERNY-FOUGERAT (Enseignante) et madame CASTERA (ATSEM)

Classe de GS : Madame DUMONT (Enseignante) et madame HILLAIRET (ATSEM)

Suite au départ de madame MARTINEAU, la direction de l'école est assurée collégalement par mesdames MAZEAU et BERNY-FOUGERAT.

Un affichage est présent dans le hall de l'école avec des photographies et désignation des postes occupés par chaque personne travaillant à l'école auprès des élèves.

Effectifs

A ce jour 70 enfants sont inscrits.

Classe de PS : 20 élèves / Classe de MS : 23 élèves / classe de GS : 27 élèves

Nous avons échangé l'année dernière lors du premier conseil d'école sur une harmonisation des documents plus lisibles pour l'inscription des enfants. Celle-ci a bien fonctionné. Cependant l'équipe souhaiterait améliorer la communication afin de permettre une meilleure diffusion de l'information.

2/ Sureté de l'école

Trois types d'exercices :

Exercice incendie

PPMS attentat intrusion

PPMS risques majeurs

Un exercice incendie a été réalisé le 28 septembre 2021. Un autre aura lieu au cours de l'année. Nous avons échangé avec Mme Brethonnet sur la possibilité de le faire sur le temps péri-scolaire. De même un exercice PPMS/ confinement aura lieu dans l'année.

Les modalités de réalisation sont présentées.

A été réalisé aussi un exercice PPMS intrusion en commun avec l'école élémentaire le 19 octobre 2021. Cet exercice aurait dû s'effectuer le 12 octobre mais nous avons dû surseoir suite à un problème technique. A ce propos a été évoqué le contrôle des batteries de l'alarme. La mairie se renseignera.

Explication de ce PPMS intrusion et lecture du PPMS réactualisé.

3/ Vote du règlement intérieur

Lecture et discussion puis adoption à l'unanimité de ce règlement. Les parents devront prendre connaissance de ce nouveau règlement, l'approuver et le signer.

Vote des fournitures scolaires

Il est demandé pour chaque classe que chaque élève apporte une paire de chaussons, pour qu'il puisse aller en salle de jeux et en BCD afin de faciliter le nettoyage des locaux par le personnel municipal, et aussi une boîte de mouchoirs.

4/ Utilisation des locaux

La mutualisation des locaux fait l'objet depuis de nombreuses années d'échanges entre l'école et le SIVU. Nous exposons les difficultés liées à la mutualisation des locaux avec le SIVU. Concernant la mutualisation du dortoir de P.S les ATSEM et l'enseignante mentionnent la pénibilité de la manutention des lits les mardis et les jeudis.

L'équipe enseignante souhaiterait disposer d'une salle à l'étage pour réaliser, stocker des grandes compositions en Arts Plastiques.

5/ Projet d'école – Projets pédagogiques des classes

Nous rentrons dans la dernière année de notre projet d'école 2018-2021.

- Présentation des axes de notre projet d'école
- Organisation des Activités Pédagogiques Complémentaires.
Madame DUMONT prend des élèves de GS pour travailler le graphisme sur le sens du rond pour aboutir à l'écriture des lettres rondes en cursif.
Madame BERNY-FOUGERAT travaille le prénom en lettres capitales.
Madame MAZEAU intervient avec la classe des petits en langage et les aide dans les transitions de lieux.
- Il existe un réseau d'aide pour les enfants en difficultés (RASED). L'équipe enseignante rencontrera la psychologue ainsi que l'enseignante spécialisée de ce réseau le jeudi 25 novembre 2021. Nous demandons aux familles de nous informer de toutes prises en charges extérieures ou de toutes difficultés médicales rencontrées.
- L'école possède un blog. Sur cet outil de communication y seront téléversés les comptes rendus des conseils d'école, le travail en distanciel et des informations concernant la vie de l'école.
Son adresse : <http://blogs16.ac-poitiers.fr/corsetcarpentiermat>
A été évoqué la sécurisation du blog et le souhait des enseignantes de bénéficier de l'ENT.
- Une réunion d'information aux parents a eu lieu le lundi 20 septembre 2021. Cette réunion est l'occasion de faire part de nos projets pédagogiques et aussi d'établir un climat de confiance avec les familles.
- Projet annuel : « Les cinq sens ». Cette année l'équipe enseignante souhaite exploiter les 5 sens à partir d'albums de littérature de jeunesse, d'artistes et d'œuvres d'art.
Chaque période sera l'occasion de découvrir un sens.

Notre objectif est de permettre à l'enfant d'enrichir ses aptitudes sensorielles, lui permette aussi de s'en servir pour distinguer des réalités différentes. Les classer, les ordonner, les décrire grâce au langage.

Nous envisageons pour ce projet de nous rendre à la médiathèque, au musée (exposition sur les sens), d'organiser une journée de jeux que nous aurons fabriqués autour de ce projet avec tous les élèves de l'école si les conditions sanitaires le permettent.

- Afin de respecter le protocole sanitaire nous ne ferons pas de décroisement. Celui de Noël non plus n'aura pas lieu. L'équipe enseignante le regrette. Un objet serait réalisé pour être offert aux familles.
- La classe de GS participera au dispositif école et cinéma et se rendra lundi 15 novembre 2021 au Mégarama à GARAT pour la projection de « mon voisin Toroto ».
- Les classes de PS et MS sont inscrites au dispositif « mon premier ciné » pour trois projections également au Mégarama : les mardis 23 Novembre 2021 (les petits contes de la nuit), 22 mars 2022 et 17 mai 2022.
- Les photos de classe et individuelles ont eu lieu vendredi 15 octobre. Malheureusement il y aura du retard dans les commandes.

6/ Travaux et sécurité

Remerciements auprès des élus et des services techniques de la mairie pour la peinture de la classe des PS, l'entretien des vélos et la réparation de la marelle.

Travaux à prévoir :

Réalisation d'un enrobé autour du train. Les cailloux posent problème. Chaque année des élèves les mettent dans la bouche, le nez ou les oreilles.

La construction d'un bâtiment abritant des sanitaires face au dortoir de la classe des PS est prévue par la mairie.

Remettre un film opaque sur certaines surfaces vitrées de la salle de jeux.

Rafraîchissement du couloir qui part du hall d'entrée en passant devant les sanitaires jusqu'à l'entrée du couloir des classes.

Régler dans les sanitaires les robinets afin qu'ils soient adaptés aux jeunes enfants.

Refaire le sol du bureau de direction.

Demande de Mme Hillairet pour une porte et un petit meuble dans la salle qui est réservée aux ATSEM pour le déjeuner.

7/ Budget

Actuellement le solde est de 4371.65€.

Le cahier de comptabilité de même que les pièces justificatives sont consultables dans le bureau de direction.

Il est précisé que la cotisation demandée aux parents en début d'année (15 €) aide au financement des spectacles, sorties, matériels spécifiques.

Remarques et questions diverses.

Mme Bon évoque que l'APE a besoin de bénévoles afin que puisse se dérouler les nombreuses manifestations de l'association en particulier l'expo briques les 4 et 5 décembre. Tous les bénéfices de ces manifestations vont aux enfants et permettent la réalisation des projets dans les écoles.

Dates des prochains conseils d'école : Jeudi 17 Mars, Jeudi 16 Juin.

Les directrices

Mesdames MAZEAU et BERNY-FOUGERAT